

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Sábado 9 de Octubre de 1937

Núm. 381

EL ALCÁZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España

PUEDEN USTED LEER:

En 2ª página, «Disposiciones del Boletín del Estado.»

«Un buque cisterna incendiado en el puerto de Barcelona.»

En 6ª página, «El «Cabo Sacraff» se entrega y hace ondear en el mástil de proa la bandera de España.»

Nuestras fuerzas rompen la línea fortificada avanzada del Alto Sella

El enemigo perdió 80 cadáveres, Ortigosa, Santirso, Villa y alturas del Collado

En León fueron ocupadas Las Arenas, Peñas del Viento y Canto del Oso

La loma de Santa Bárbara fue arrebatada a los rojos en Peñarroya, cogiéndole 66 fusiles y 45.000 cartuchos

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Asturias:* En el sector oriental nuestras tropas con la cooperación de la Aviación han roto hoy la línea fortificada enemiga que constituía la avanzada del Alto Sella, llegando hasta el Sardón y quedando en nuestro poder los pueblos de San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de la Ola, la altura del Collado y otra al este del anterior.

El enemigo ha sido duramente castigado, cogiéndosele más de 80 cadáveres que abandonó en el campo.

En el sector occidental, froteos y cañoneos en algunas posiciones.

Frente de León.—Han sido atacadas algunas de nuestras posiciones, especialmente la de Los Castellones y Loma Aio, rechazando al enemigo, lo que se ha sufrido numerosas pérdidas.

Nuestras tropas han ocupado el Alto de las Arenas, Peñas Vientos, Crepo del Oso hasta las alturas de Pendones, venciendo la resistencia del enemigo.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—En el sector de Sabiñigo, nuestras fuerzas han seguido limpiando de enemigo la zona comprendida entre los ríos Gállego y Baza, enlazando con las posiciones de Llebra y más al norte, también se ha progresado.

Frente de Extremadura.—Al norte del Guadiana, en la noche última, ha sido batida y dispersada totalmente, una pequeña partida enemiga que se había infiltrado y que dejó en nuestro poder dos fusiles ametralladores, varios fusiles máuser, municiones y otro material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el día de hoy se ha ocupado en el sector de Peñarroya la Loma de Santa Bárbara, depués de derrotar al enemigo, al que se le han cogido más de 50 muertos, entre ellos un capitán francés, 66 fusiles, muchas caretas antigás, correajes y 45.000 cartuchos.

En algunos otros sectores ha habido algunos froteos.

Salamanca, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

La obsesión del general francés, enviado por Rusia, que dirige a los rojos en Asturias

Ribadesella, 8 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Asturias).—Una de las cabezas invisibles de la guerra en el Norte, no tan invisible que no asome el kepis, es el general francés Bounier, enviado especial del Komintern soviético en la zona roja española para mandar el ejército popular contra la España nacional. Actuó ya antes de consejero de Gamir en las «estratégicas retiradas» de Vizcaya. Nos consta que el honorable «monsieur» anda preocupado por su meritoria hoja de servicios, que se está llenando de borrones. Nos consta asimismo que su Estado Mayor, cómplice de Rusia, y algún que otro arragado español estudien sobre la carta geográfica el modo de rendirse las tropas de Franco, que, como enjambre de abejas, han invadido el campo asturiano con el propósito de libar el pólen exquisito de esta

guerra. ¿Por donde nos atacarán?, se preguntan asustados. No se quebre la mollera, mi general; pero estamos en el secreto. Les van atacar por todos los frentes, y tenga la seguridad de que el casco de Marte que usted se ha colocado en la cabeza va a sufrir grandes abolladuras. «Volla monsieur».

Ahora aguja el ingenio, y saca a relucir sus dotes de estratega de retirada. Este personaje vino de Moscú para la zona roja con ignoradas atribuciones y gran fama de técnico. Así está su nombramiento, y nos ha resultado un aventurero más, al modo de Kleber y de los Owserko; pero es que, aparte sus conocimientos guerreros, la tierra que parió al caballero Don Quijote y al genio militar de don Juan de Austria y tantos otros hasta el Caudillo Franco, no tolerará a cualquier Tartarín de Tarascón, ni a esa ridícula figura de general, y

Perfil del día

Una vez más el problema de la retirada de voluntarios extranjeros que luchan en España vuelve sobre el tapete diplomático y determina exploraciones de cancillería que no pasan de este preliminar tanteo a gestiones decididas.

Ahora Francia e Inglaterra, mediante su nota a Italia, han planteado de nuevo la cuestión con ciertos caracteres de urgencia. Pero podrá anticiparse que una vez más fracasará el intento, porque persiste la insinceridad de la pretensión. A pretexto de localizar la guerra española, se trata, en realidad, de favorecer a los rojos, que, en previsión de tal medida, hace tiempo que nacionalizaron a gran número de los extranjeros que sirven en sus filas.

Por otra parte, es conocido el criterio, expuesto en otra ocasión por la Unión Soviética, de que deben ser retirados, con los voluntarios extranjeros del Ejército nacional, no sólo los de la Legión, sino también los mismos moros e nuestras fuerzas coloniales.

Naturalmente, esto no es propugnar una retirada equitativa de los voluntarios extranjeros de ambas zonas, sino una ventajosa para los rojos. Y ¿cómo no ha de fracasar la propuesta otra vez, y siempre que sea formada en términos insinceros, tendenciosos e injustos?

bueno será recordarle cómo la España nacional se deshace de los malandrines a punta de lanza. Ya lo sabe. Se va a atacar por todos los frentes.

Y eso que hoy no ha sido día muy pródigo en acontecimientos; pero ya vendrán. Aunque el tiempo ha mejorado, todavía no se puede hacer el traslado de material y de hombres por el mal estado de los caminos para las futuras operaciones.

Aprovechando la inclemencia atmosférica de estos días, los asturianos han improvisado una serie de defensas en las últimas reservas de montañas que les queda. Tanto la Artillería como la aviación se han despatchado a su gusto, batidos en toda su extensión.

Se han permitido el gesto de atacarnos varias veces en las posiciones que ayer les tomamos en la Sierra Tajonera, y puede asegurarse que, al rechazarlos, se han obtenido mejores resultados que si se hubiera preparado una gran operación.

Han sido muchos los muertos y heridos que les hemos causado. La respuesta fue adecuada. No suponemos que repitan la aventura.

Si mañana tengo tiempo, contaré a los lectores la vía sacra camino de Covadonga. Reguerca de sangre, montones y ruinas son testimonio de la barbarie roja.

Triste fin de una triste historia

El Sr. Portela Valladares, grado 33, se ha vendido para ir a una barraca de feria

Nadie había obligado a don Manuel Portela Valladares a enviar a nuestro Caudillo la carta autógrafa, y la confesión espontánea que en días anteriores hemos publicado, carta y confesión que serían históricas, si tuviera alguna más importancia el personaje que las escribió, Nadie se los había pedido tampoco la España nacional no tiene ningún deseo de atraer a ciertos señores que hicieron oficio y garaje de la política pseudo liberal que intentaron alzarse hasta sus sueños de dominio, de representación o de medio, pisando sobre las llagas de la Patria, haciéndola más dolorosa y purulenta. Se respira muy bien lejos de tales presencias, más si sienten un punto de contricción y entonan el «Yo pecador...», se acoge su confesor con una misericordia piadosa y ya no se vuelve a hablar de ellos, ni de ellos. Esto acaso es procedimiento contrario a las esperanzas que abrigaba el señor Portela. Sin duda midió su importancia, con la vara de su vanidad o simplemente de sus necesidades y se juzgó absolutamente preciso en este lado de la nación.

No sucedió así, inútilmente habrá esperado el señor Portela en su retiro de Niza que le llegase el llamamiento y el aún sahumado de sus ilusiones. Al señor Portela lo habían expoliado los ladrones de encrucijada, los asesinos con patente que siguen las banderas de sus viejos amigos: Azaña y Companys. El lo dice con acento amargo en su carta, «de recursos no dispongo, porque de todo me han despojado». Pues si no nos bastara su propia afirmación, viene luego a apoyarla a otro documento, una instancia de doña María Teresa Puig y de Ameller, natural de Barcelona, domiciliada en la calle de París, 185 quien según expone en la primera línea de su escrito, es sobrina carnal de don Manuel Portela Valladares. Esta señora, que merece todos nuestros respetos por ella misma y por la caritativa insistencia e interés que pone en remediar la situación de un paciente viejo y arruinado, dice entre otras cosas: «Seguramente no desconoció usted lo horrible de que fué objeto en Barcelona—se refiere al señor Portela—siendo de allá en circunstancias dramáticas, salvando la vida milagrosamente, su casa ha sido saqueada, robados todos los valores, bloqueadas todas sus cuentas corrientes, etc., y, al cabo de seis meses, agotados sus recursos, se encuentra postrado, abatido, en situación trágica, añadiendo al desastre económico, la pena inmensa de que se le señala como caudillo de cuantos desastres han caído sobre el país».

El señor Portela está arruinado, se encuentra en situación penosa, y el señor Portela, no creemos que por despatcho, sino por necesidad perentoria, ha sucumbido a la tentación. La naturaleza es débil, cuando no la sostiene un ideal, y la serpiente de las tres cabezas,

Azaña, Prieto y Martínez Barrio, ha encontrado fácil el diálogo con la Eva achacosa. Para esos partidos de la destrucción, del robo y del asesinato, un señor vizconde, aunque sea consorte, si representa algo menos, será entre ellos la única persona que no tenga las manos manchadas de sangre y de orín de ganzáas, y pretenden alzarlo ante los ojos del mundo, para esconderse ellos tras su nombre. Mas la sombra que puede proyectar una personalidad cualquiera, y menos aun si es sólo penumbra vaga de conformos—tan ambiguos como las del señor vizconde de Blas—no basta a ocultar ante las naciones civilizadas tanto delito y barbarie. El señor Portela Valladares, convertido en señor figurón que acompaña a la tarasca porque su casa le ha sido saqueada, robados todos sus valores y bloqueadas sus cuentas corrientes, porque se encuentran agotados sus recursos, postrado, abatido y en situación trágica, o, como él mismo dice más brevemente, porque todos le han decejado. Ahora, llevado a la barraca de feria, para exhibirlo como serpiente de mar, le han devuelto algo de lo mucho que le tomaron, y él besaba manos que antes le habían abofeteado. ¡Triste fin de una triste historia! El señor vizconde ha sucumbido a la tentación, y para la serpiente de las tres cabezas, como para aquella del huerto, no ha habido dificultades que vencer al encontrar la manzana. A aquella le bastó alcanzarla del Árbol del Bien y del Mal; a este de hoy ha sido suficiente tomarla del mal únicamente, del que hicieron a España robando oro y arte y memorias gloriosas para malvenderlo todo en baratillos extrínsecos. Se ha vendido el señor vizconde, y habrá sido pagado con el último llenzo entregado a un museo extranjero, o con unas joyas manchadas de sangre, o con el oro encontrado en una casa forzada o con el mismo bien del señor Portela, disminuido por la comisión de tantas manos que sobre él se habrán posado. Puede ser, casi es seguro, que al halago de la oferta se habrá unido la orden terminante de que cumpla su deber el hermano 33 y auxilie a los hermanos de España, por su presencia y sus palabras, en ese frenético manoteo de los ya enegadés en la sangre que hicieron derramar. No, ya el hermano grado 33 se siente postrado, abatido; no podrá ni lanzarles una cuerda, y habrá venido, para sentarse a la orilla de este nuevo Mar Rojo y contemplar pasivamente, igual que en el primer canto de «Rerum Natura» los desesperados esfuerzos de los que luchan contra las implacables olas después del naufragio.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

Colaboradores de EL ALCAZAR

Norma de Españoles

Por F. CORTINES MURUBE

Toda la perfección cristiana está en lo humilde: la sencillez misma, conquistadora del Cielo, fórmasse de los grados ascendentes en la humildad, según la máxima del genio de Loyola. No hay otra mayor exaltación de la virtud, cumbre de la Religión, portento de la vida humana. Logrado fruto de esta maravillosa conducta, inefable pureza de la humildad, es el propósito que diariamente hacía San Francisco de Asís cuando dice, al amanecer, entre sus frailes: «*Hermanos, empecemos hoy a servir a Dios*». ¡Qué dulzura de voz en su acento italiano! ¡Qué angélico prefacio de ingenuidad sublime! Era la profunda humildad de su alma de Paraíso, como aquella también italiana de Felipe Neri, la que le dictaba éste primer pensamiento del día, flor de Roma en la más acendrada doctrina del Evangelio, vigoroso afán místico que no superó ya nadie. No creyó nunca San Francisco de Asís, que había hecho trabajo ninguno, útil y aprovechable, ante Dios ni para el prójimo. Nueva jornada que sería flamante ensayo de adoración y sumisión a Cristo; nuevo impulso de defensa y gloria del Augusto nombre del Salvador del género humano; nuevo sacrificio por el bien de las redimidas criaturas como si nada, en absoluto, hubiera intentado cumplir anteriormente. Empezaba hoy su entrega a la voluntad divina del excelso Maestro, porque ayer no lo contaba jamás, mirando su esfuerzo último como no hecho y sin valor. ¡Estuve en el olvido y la pereza, la distracción y el cansancio, pensaba de sí mismo el asceta sublime! No era que renunciaba sino que inclinaba entonces su obra de abnegación por la virtud, ofrendando su labor de principiante, de súbdito recién llegado, ante la infinita Misericordia. Con sublime modestia lo consideraba así. ¡Qué sencillez en las palabras que pronunciaba al levantarse el Serafín humano! Era el primer rayo de luz espiritual en el libro de horas de los saludos fraternales, el guión que imponían sus labios milagrosos en la mañana del convento y del camino: «*Hermanos, empecemos hoy a servir a Dios*!»

Yo quiero darle en voluntario giro—flor de Italia y norma de españoles—a este concepto de humildad inmensa en el Fundador glorioso, modelo en la tierra de todas las excelencias, un sentido oportuno de vocación nacional para el comentario sorprendente: «*Empecemos hoy a servir a España*! Porque merece tanto de sus hijos que nadie, en relación, ha hecho nada todavía por ella, ni en la guerra ni en la paz, salvo los protomártires que cayeron bendiciéndola fervorosamente en su corazón, entregándole la vida en un éxtasis de patriotismo: «*Empecemos hoy a servir a España*!»

El tiempo pasado, aun en las duras persecuciones, fué de olvido y letitud. Lo que se realizó en su homenaje, vibrando la tragedia, en el acoso feroz de los enemigos que nos tiranizaban, aquel amor filial, aquel donativo generoso, la sabiduría y el esfuerzo, la palabra feliz, el documento soberano, el valor personal y el peligro de la existencia bajo la cruel amenaza, el desprendimiento y la resignación totales, sólo quedan como sombras de la verdad necesaria y urgente de un patriotismo sin límites. La voz misional lejana de San Francisco de Asís, ceñida sabiamente a este momento humano de los destinos futuros de nuestra gran nación en

lucha, es la lección única que nos aproxima, con su fuerte humildad previsor, al inaplazable deber: «*Empecemos hoy a servir a España*! Como una tarea inaugural de primerizo y juvenil entusiasmo. Patriotismo nuevo en el alba de cada día, con fuerzas surgidoras en un ambiente pasional y no ratiario, donde la oración de la mañana sea un juramento virginal, de ofrenda diaria a la nación, siendo siempre como novicios de su ideal sagrado en la moderna Cruzada.

Bienhechor y liberador nuestro, el Generalísimo Franco, con su actividad asombrosa y su fecundo silencio trabajador, nos da el ejemplo de lo humilde, como perfección cristiana de su temple de Caudillo, flor de España y norma de ciudadanos. Revela su ideal conducta de asceta que, para él, cada jornada militar y civil de la lucha patriótica, es un arranque nuevo y único, que lo llena de honda preocupación y de radiante alegría. Va a los frentes de las batallas nacionales no a ver lo que se ha gloriosamente conquistado, sino a donde hay que trabajar afanosamente en seguida. Y su valor es tan admirable y tan extraordinario su arrojo personal, que quiere hacer cada día en el peligro máximo, como si todos los incontables heroísmos guerreros de su existencia genial en Africa y en la Península no fueran aún bastantes: «*Empecemos hoy a servir a España*! De esta lección insigne del jefe provincial están llenos los corazones de todos los mandos y tropas de nuestro gran Ejército y de su espíritu moral van impulsados con feliz estrella a las incansables victorias, en la Unidad de las fuertes Juventudes por el Alzamiento salvador.

Y me parece también—como última estampa militar conmovedora—cuando las arengas de poderío verbal estremecedor, de emoción inmensa vibrante, los discursos enardecedores que pronuncia el general Millán Astray, la firme elocuencia, la sobrenatural energía de su cuerpo, destrozado por los combates de epopeya antigua, miembros doloridos que son la sola fortaleza en ruinas de una invencible alma romántica, me parece, en fin, que nos clama en los campamentos y las ciudades, sintiéndose franciscanamente humilde, y como una paradoja inaudita del hombre que tuviera plenísima juventud y salud, que aún no ha hecho nada para satisfacer su anhelo, de patriotismo: «*Empecemos a servir a España*! «*Yo, con vosotros*! He aquí un sincero luchador de las más estupenda vanguardia de servicio y sacrificio que vió nunca el Mundo. ¡Anécdota de fabuloso coraje y mágico rendimiento ante el prestigio y soberanía de la Historia Nacional! ¡En guardia permanente la Legión de los valores eternos! ¡Si los Santos y los Héroes, que lo dieron todo por Dios y por la Patria, estiman en sus recuerdos autobiográficos que nada hicieron del bien exigible en el día anterior, y profesan nuevamente la obligación segura y natural de la adoración y el trabajo como inédito principio de la vida, qué penitencia no debieron hacer, con juramento de enmendarse, ganados por el ejemplo presente de los verdaderos españoles, según la norma de San Francisco de Asís y de nuestras Jerarquías con humildad y eficacia, los engreídos y los apáticos, que viven en una soberbia y flojedad antirreligiosas y antinacionales!

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Burgos, 7.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, en la que, para evitar las especulaciones a que algunas personas y entidades se dedican en las fronteras con motivo del cambio de moneda extranjera, y para que los viajeros puedan realizar las necesarias operaciones cambiarias, sin tener que someterse a expoliaciones que además se traducen en mermas de divisas para el Estado español, se dispone lo siguiente:

Que en todas las Aduanas fronterizas se establezcan, dentro del plazo de diez días, una oficina delegada del Banco de España, que será el único organismo competente para atender a las operaciones de compra de divisas, cuyas operaciones se verificarán sobre la base de un margen fijado por el Comité de moneda extranjera, remitiendo cada oficina a dicho Comité detalle de las operaciones efectuadas, y cederán al mismo las divisas extranjeras adquiridas.

Los funcionarios de las Aduanas invitarán a cuantos viajeros vayan a entrar en España a que cambien la moneda de que sean portadores en las expresadas Delegaciones, donde aquéllos deberán cambiarla en su totalidad.

Las autoridades de las fronteras cuidarán con todo celo de impedir que dentro del territorio de su jurisdicción se dediquen a operaciones de cambio de monedas, personas u organismos distintos de las mencionadas Delegaciones del Banco de España.

Concediendo la Medalla Militar colectiva a la 9.ª batería del 13.º regimiento de Artillería ligera y al 2.º batallón del regimiento de Infantería de San Marcial número 22. (Faro).

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
:- :- Artículos :- :- :-
Se hacen toda clase de composturas
Mesones, 7 TALAVERA DE LA REINA

TOROS EN TALAVERA

El 12 de octubre, Fiesta de la Raza, y a beneficio del glorioso Ejército y Falange Española Tradicionalista, se celebrará una grandiosa corrida de toros de la afamada ganadería de don Félix Urcoia (hoy J. M. Galache), que serán lidiados por los diestros

ANTONIO MARQUEZ
VICTORIANO DE LA SERNA
Y
CAYETANO PALOMINO

(que tomará la alternativa de manos de Márquez).

El espectáculo empezará a las tres y media de la tarde.

Un avión al agua desapareciendo quince personas

Atenas.—Ayer, tarde, y por causas que se desconocen, cayó al agua en las proximidades de este capital el avión que hace el recorrido Inglaterra-Egipto.

De las treinta personas que entre pasaje y tripulación viajaban en dicho aparato, solamente fueron recogidas quince por diferentes embarcaciones, y como se hallaban heridas fueron asistidas convenientemente. Las otras quince desaparecieron bajo las aguas.

OCTUBRE 9 EL ALCAZAR Hace un año

1936 El general Moscardó, a su paso para Sorta, fué objeto en Talavera de calurosas demostraciones de simpatía.

Llegó a Toledo el señor Peñán, visitando las ruinas del Alcázar. Por la emisora local pronunció un patriótico discurso.

EL ALCAZAR comenzó la publicación de la lista de donativos en dinero y alhajas para la suscripción nacional, figurando en la primera lista, entre otros muchos donantes, el Colegio de Doncellas con 30.000 pesetas, y los Bancos, con 25.000.

Se recibió noticia de la llegada a Orense del ex gobernador civil de Toledo señor González López y su familia, que estuvieron en el Alcázar durante el asedio. El señor González López era portador de un documento firmado por el coronel Moscardó certificando que aquél cumplió con rectitud sus deberes de gobernador hasta la declaración del estado de guerra; se comportó dignamente cuando el regreso de la Academia militar del campamento, después de los incidentes provocados por los marxistas contra los cadetes, y observó después una conducta patriótica.

El Gobierno civil publicó sendas notas fijando los precios del trigo y el pan e invitando a solicitar vivienda a las familias que hubiesen quedado sin albergue para adjudicarles las disponibles.

También la Comandancia militar facilitó una nota recordando que los individuos pertenecientes a las milicias eran considerados como fuerza armada en casos de insultos o agresiones.

La Aviación nacional bombardeó la estación y otros objetivos militares de Aranjuez.

Nuestras columnas del Sur de Avia ocuparon varios pueblos, entre ellos Hoyo de Pinares y El Tiemblo.

En el sector cordobés ocuparon Villaviciosa de Córdoba, después de duro combate.

En Asturias, las columnas gallegas, apoyadas por fuertes contingentes de la Legión y Regulares, continuaron su avance sobre Oviedo, del que se hallaban este día a diez kilómetros.

Las fuerzas defensoras de la capital del Principado rechazaron otro fuerte ataque rojo contra la ciudad.

Botas altas para militares **BERNET** y Calzado a la medida **FERIA, 128 SEVILLA**

En los ocho primeros meses de este año la exportación soviética a la España roja alcanzó la suma de 82.900.000 rublos oro

Veintisiete veces más que el pasado año

Moscú, 8.—Según una estadística publicada por la Administración general de Aduanas de la Unión soviética sobre el comercio externo durante los ocho primeros meses del año corriente, la exportación soviética con destino a España roja se elevó durante este tiempo a 82 millones 900 000 rublos oro, mientras que desde enero a agosto de 1936, esta exportación era de 3.100.000 rublos. Esto prueba que durante este período de No Intervención oficial la exportación soviética con destino a España roja aumentó veintisiete veces.

Un buque cisterna incendiado en el puerto de Barcelona

Nueve millones de litros de gasolina en llamas

Perpiñán, 8.—Noticias procedentes de la frontera francesa que provienen de fuentes marxistas dan cuenta de que el día 24 un gran buque cisterna, que contenía nueve millones de litros de gasolina, fué incendiado en Barcelona.

Los rojos dicen que el buque estaba anclado cerca de Besós, distrito Norte de Barcelona, en el suburbio de San Adrián de Besós.

Agregan nuestros informadores

nacionales, los cuales habían bombardeado, según las aseveraciones de esos círculos, la nave petrolera

Otros echan el muerto a la «quinta columna»; pero todos ellos tratan de ocultar la verdad del asunto.

Los guardas del muelle y los de la «Oil Company» que no vivían cerca, han declarado que según referencias de los que se encontraban en lugar próximo al del suceso al estallar el incendio, y de aquellos otros que estaban en su puerto, resulta que ningún aparato ha volado sobre el buque cisterna.

Todo hace suponer que sea debido a una represalia de la F. A. I. que tantas disidencias tiene con la Generalidad y no sabe cómo vengarse.

Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1 Especialidad en calzado para campañas TOLEDO

que las llamas eran visibles a ciento doce kilómetros de distancia. En los círculos oficiales gubernativos se da como causa de dicho accidente al ataque de los aviones

Luis Gacia de la Herrán

Fundición de hierro y bronce SEGUNDA AGUADA CADIZ

4 000 rojos se adiestran en Francia

Para mandar las fuerzas marxistas en España

Tánger 8.—En una reciente comida celebrada en esta ciudad y a la que asistió un ministro del gobierno de Valencia, se habló de que los 4.000 rojos que están en Francia tomando instrucción militar de mando pasarán a España para hacerse cargo de las jefaturas en el ejército rojo.

La noticia anterior es muy grave y compromete al Gobierno francés, puesto que éste no podrá eludir el conocimiento de la estancia y adiestramiento de estos 4 000 rojos en Francia.

Lea usted EL ALCAZAR

EXTRANJERO

El Gobierno ruso facilitará a China todo el material de guerra que necesite

DESDE FUERA

La juventud del Duce

Entre los síntomas que anuncian una reconciliación italo-inglesa, no es el menos significativo un artículo reciente del «The Times» en orden a la vitalidad juvenil que caracteriza la figura de Benito Mussolini. El gran diario, liberal y protestante cien por cien, y de inspiración casi siempre oficiosa, se pasma de la alegría y el vigor con que el Duce soportó a lo largo de una decena de días y con motivo de las últimas maniobras, el duro estío siciliano. Fueron varias jornadas de actividad penosa, porque la mayoría de los actos se han celebrado a pleno sol. Ha sido una verdadera vida de campaña la que el Duce hizo, enfebrecida por una serie de discursos pronunciados a pleno pulmón. «The Times» somete así a la opinión un caso que la Historia desgajará del siglo actual, para situarlo en las grandes gestas de la antigüedad griega y romana.

El mundo, que hasta hace poco se derretía estúpidamente ante esa flemma que permite a los hombres de Estado británicos jugar al tenis en los intermedios de una negociación internacional, no ha asimilado ni digerido todavía la superioridad física, muscular, o más bien anímica, del dictador italiano. Se trata, claro es, de un mundo gobernado aun en su mayor parte por el sufragio universal.

Pero esta circunstancia no excusa su ignorancia o su distracción (auténticas o fingidas). Pese que por consideraciones políticas no se ensalce la grandeza moral del Duce. Mas ¿cómo no celebrar, abstracción hecha de sus méritos de gobernante, a este fenomenal deportista? Empuña

el volante del auto y el manillar de la moto, pilota su avión, nada, se desliza sobre montañas de nieve, tira al blanco, maneja la espada, monia a caballo, gobierna el timón, todo ello con una intrepidez y una destreza que certifican millares de testigos. Aun descargado de todo trabajo intelectual y de toda responsabilidad de ajenos destinos, cualquier mortal que hiciera lo mismo, no dejaría de inspirar admiración a sus contemporáneos. Advértase, además, que el hombre que hace todo esto tuvo una infancia y una juventud sórdida. Vivió desterrado y se ganó el pan de cada día como peón de albañil. Empezó a practicar el deporte cumplidos ya los treinta. Tampoco antes hablaba otro idioma extranjero que el francés, y domina el inglés y el alemán. Tamaño alarde de voluntad y de contextura debiera imponer a un mundo que recusa la institución de la herencia como valor de propiedad o de dominio, y que ha elevado el deporte a la categoría de factor de progreso y palanca de civilización. ¡Ah! Si la mitad siquiera de las actividades del Duce concurrieran en un Roosevelt, en un León Blum, en un Stalin, en un Eden, ¿qué no se diría de ellos? ¿Quién se atrevería a desafiar en el consiguiente coro de alabanzas?... Pero el Duce es el creador del Estado fascista, y piensa, además, que el tenis, con pantalón corto y en mangas de camisa, no es deporte que convenga a la dignidad de un romano.

SEBASTIÁN ROMERO

(Exclusiva para «El Alcázar» en esta región)

Brillante manifestación fascista en Inglaterra

El domingo desfilaron en Londres más de veinte mil personas con banderas y bandas de música

Los comunistas intentan promover desórdenes

Londres, 8.—El domingo se celebró en esta capital una imponente manifestación fascista, al frente de la cual figuraban el jefe del fascismo inglés, sir Oswald Mosley.

Más de veinte mil personas formaban parte de dicha manifestación, y aun cuando estaba prohibido por el Gobierno inglés el uso de distintivos y emblemas, eran muchísimas las personas que las llevaban, así como pequeñas banderas, y durante todo el trayecto se cantaron himnos, que eran interpretados por varias bandas de música.

Casi al llegar ya al final dicha manifestación, salió a su encuentro un numeroso grupo de comunistas, que lanzó una lluvia de piedras sobre los manifestantes, los cuales se defendieron de igual forma, teniendo que intervenir una sección montada de Policía, que restableció el orden, realizando varias detenciones.

Tokio, 8.—Se sabe que el embajador ruso cerca del Gobierno central chino de Nankín que actualmente se encuentra en Moscú, ha notificado al mariscal Chan kai SICK, jefe supremo del Ejército chino, que las gestiones hechas en la capital soviética han tenido éxito. El Gobierno ruso facilitará a China todo el material bélico que necesite para seguir en lucha con los japoneses. De momento enviará Moscú 200 aviones y elementos especializados en Aviación para instruir a los pilotos chinos.—(D. N. B.)

Declaración oficiosa yanqui contra la acción japonesa en China

Washington, 8.—De fuente oficial se hace la siguiente declaración: «El Gobierno de los Estados Unidos se ve obligado a sacar la conclusión de que la iniciativa japonesa es incompatible con los principios que deben dominar las relaciones entre las naciones». El comunicado oficial del Ministerio de Negocios acusa al Japón de haber violado los Tratados.—(D. N. B.)

La Aviación japonesa bombardea toda la zona Sur de Tientsin

Tokio, 8.—La Aviación japonesa bombardeó ayer intensamente toda la zona Sur de la ciudad de Tientsin, causando gravísimo quebranto a las fuerzas terrestres chinas.—(D. N. B.)

Los chinos dicen que una gran inundación amenaza todo el frente japonés

Tientsin, 8.—Una inundación importante amenaza en toda su extensión el frente japonés en el frente de China. Durante los combates de septiembre, los chinos, en los alrededores de Matchan, destruyeron los diques del gran canal imperial. Ahora las aguas inundaron el territorio entre Tientsin Honkan y Pekín Nankan. En el Consulado japonés se celebró una reunión de las autoridades locales sobre las medidas que deben tomarse para defenderse de las inundaciones. Los japoneses calculan los efectivos chinos que operan al Norte del río Amarillo en 50 000 hombres. En breve tendrá lugar una nueva ofensiva japonesa.—(D. N. B.)

Siguen los conflictos obreros en Francia

París, 8.—A pesar de todas las declaraciones del Gobierno, que anunció medidas energéticas contra los desórdenes en relación con los conflictos obreros, diariamente no cesan las noticias sobre nuevas huelgas. Ayer 40 obreros de un gran taller en Epinal lo ocuparon, y en una fábrica de algodón de Ruan, 450 obreros están en huelga

desde hace seis días. La huelga de la industria del vidrio ha sido solucionada.—(D. N. B.)

En los desórdenes de Metz resultaron veintidós heridos graves

París, 8.—En Metz ocurren desórdenes entre comunistas y

partidarios de las derechas, durante una asamblea política de propaganda, con motivo de las elecciones cantonales que se celebrarán el próximo domingo. Veintidós de los asistentes quedaron gravemente heridos.—(D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

EL ALCAZAR en la provincia

NAVALCAN

Fiesta nacional del Caudillo

El pueblo de Navalcan dió el 1.º de octubre pruebas de inquebrantable adhesión y filial cariño a nuestro invicto Caudillo Generalísimo Franco, celebrando su fiesta con entusiasmo y júbilo imposible de superar. No creemos faltar a la verdad al afirmar que los diversos actos en su homenaje revistieron caracteres apoteósicos. El fuerte temporal de lluvias y de truenos no fué parte, para que el vecindario en masa dejara de asistir al divino oficio, que se celebró en la iglesia parroquial, adornada con sus mejores galas por las Hijas de María. El templo, lleno como en las mayores solemnidades, ofreció un espectáculo grandioso, quedando gran parte del público en el atrio, ávido de pedir a Dios vele por Franco y escuchar el verbo cálido del Padre Jesuita don Francisco Cortabitarte, que en una exposición maravillosa ensalzó las virtudes de nuestro Caudillo, nuevo David que con un puñado de hombres ha destrozado al monstruo del comunismo y señaló su conducta como modelo de todo verdadero patriota, inculcando el deber imperioso del sacrificio, en bien de los grandes ideales de la Patria.

En la plaza que lleva el nombre del Generalísimo Franco, en bonitas placas de cerámica talaverana, se congregó por fin la multitud, resistiendo estoicamente el aguacero más de una hora, entusiasmos por el gesto tribunicio del pa-

dre Jesuita don Federico de Estala, que supo conmover las fibras del alma navalqueña, alma que pusieron en sus ensordecedores gritos a ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Fueron después leídas unas cuartillas por el maestro nacional de ésta, don Alfredo Ayuso, y por el jefe local de F. E. T. de las J. O. N. S., don Helodoro González, henchidas de profundo patriotismo y acendrado amor y sumisión a Franco, creador de la nueva España.

Por último, el señor alcalde, don Justo Fernández, dió las gracias y felicitó al pueblo, identificado en absoluto con las manifestaciones de admiración y fe inquebrantable en Franco. Demostró de manera elocuente que el espíritu religioso de Franco, su patriotismo, su valor guerrero y talento militar, tantas veces patentizado en hechos memorables, garantizan en absoluto el pronto y definitivo triunfo contra las hordas destructoras del marxismo, destinadas a perecer forzosamente por su materialismo, así estamos viendo cómo Franco es el artífice de una España nueva, que nace más grandiosa que nunca, de la que hará un imperio de grandeza, de virtud y de honor.

Encendidos y repetidos, ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!, ¡Viva nuestro invencible Ejército!, dieron fin a tan conmovedor y patriótico acto, homenaje merecidísimo a nuestro glorioso Caudillo.

Navalcan, octubre de 1937.—Felipe Carrasco.

Mancisidor y Compañía, S. L. Fabricación de calzados y alpargatas AZCOITIA (GUIPUZCOA)

V.ª de José Barreda Aceites y Coloniales "San Diego" Las Cortés, 10 San Fernando. - (Cádiz.)

Café y Restaurant Pedraza Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina «Bazar Español» Ferretería, Baterías de cocina Pinturas JOSE GARCIA DIAZ San Francisco, 5.—Telf. 2410 CADIZ

Se necesitan Dependientes en el Bar ESPERANZA

Casa Díaz la mejor en flambor TOLEDO

NOTICIAS VARIAS

Un artículo de Flandin

París, 8.—Un periódico publica un documentado artículo del ex presidente del Consejo, M. Flandin, en el que pide con energía que Francia no debe perder más el tiempo con escarceos diplomáticos, sino que, por el contrario, debe extender la mano amiga que la tienden Alemania e Italia para defender mancomunadamente la civilización europea, que equivale a tanto como defenderse a sí misma.

Dos oficiales ingleses muertos en un nuevo combate en el Waziristan

Londres, 8.—Dos oficiales ingleses resultaron muertos en un ataque de los indígenas en el Waziristan.—(D. N. B.)

La cuestión de Palestina

Jerusalén, 8.—El periódico oficial comunica que será prohibida toda literatura sobre el Gran Musul, que fué desistido de sus funciones. Los libros y fotografías de éste, enviados al Extranjero, serán confiscados.—(D. N. B.)

Las elecciones cantonales del próximo domingo en Francia

París, 8.—Las elecciones cantonales que van a celebrarse el próximo domingo atraen la atención de

la Prensa. «E'Echo de París» y «Le Jour» son de opinión que la huelga de los funcionarios será declarada el 20 o 25 del actual.—(D. N. B.)

Explotión en una fábrica de pólvora de Tokio

Tokio, 8.—Los periódicos dan cuenta de una explosión ocurrida en la fábrica de pólvora más importante de Tokio. El edificio de otra fábrica de las cercanías sufrió grandes daños. La explosión provocó un incendio formidable. Se ignora el número de víctimas.—(D. N. B.)

Boicot de los obreros de Glasgow al embarque de material bélico para el Japón

Londres, 8.—Por acuerdo del partido laborista inglés, los obreros del puerto de Glasgow no efectuarán los trabajos de embarque de material de guerra destinados al Japón.—(D. N. B.)

El temporal en el Norte de Italia causa víctimas

Milán, 8.—Nuevas tempestades se han hecho sentir en el Norte de Italia. Ayer hubo ocho víctimas que lamentar. Cerca de San Pellegrino perecieron ahogadas cuatro personas, a consecuencia de la inundación de una casa que por efecto de la lluvia se hundió. Sus moradores quedaron sepultados en los escombros.—(D. N. B.)

LA VIDA EN TOLEDO | BIBLIOGRAFIA

El asedio del Alcázar toledano

Memorias de un testigo

Autor: Comandante Martínez Leal.

Si el comandante Martínez Leal no hubiera merecido suficientes para estar acreditado de escritor magnífico y acrisolado patriota, diría nos que por su última obra *El asedio del Alcázar toledano* se ha colocado en la línea de los primeros escritores españoles. Y a pesar de esto, afirmaremos que su reciente obra es uno de los mejores frutos literarios, si no el mejor, que la guerra ha incorporado a las Letras españolas.

Tiene por encima de todos los libros de guerra la magnitud del hecho, lo sobresaliente del escenario, el heroísmo de sus personajes y toda la historia romántica y caballerescas del Alcázar. Esto por lo que se refiere a toda literatura bélica. Pero sobre lo escrito acerca de la defensa del Palacio de Carlos V, tiene algo más: Tiene la emoción vivida durante los largos días del asedio. Tienen sus cuartillas polvo de siglos, olor de dinamita y rasguños de metralla. Y por encima de todo esto tienen sangre caliente siempre del corazón del escritor — profesor largo tiempo de la Academia—al ver derrumbarse lo que fué su castillo. Es entonces cuando la pluma no se resiste y escupe, con la prosa sintética y recia del comandante Martínez Leal, todo el desprecio, todo el asco que lo antipatriota y lo antirreligioso le produce.

El asedio del Alcázar toledano no se lee; se siente. Palpita en él toda el alma viril de la raza que no supo nunca de cobardías ni de traiciones. Late en él todo el corazón de la Patria hecho letra de molde por obra y gracia del crisol del estupendo escritor. Respiran en él todos los defensores alcazareros con sus glorias y sus quebrantos, sus lágrimas y sus risas. En fin, todos los hechos necesitan su libro. Y el asedio del Alcázar ha encontrado el suyo. Definitivo, rotundo, irmejorable.

La obra es casi una cinta rodada entre los muros del Alcázar durante los días del sitio. La presentación de personajes, la división en jornadas, y finalmente, su estilo loga le da cierto aire de novela, que por el asunto es una epopeya, por la amenidad con que está presentada resulta una interesantísima película. El interés va de página en página en aumento, y cuando el índice marca un límite a la lectura el ánimo queda suspenso, con ganas de leer, asegurando religiosidad y patriotismo, que son los dos nortes—el único, condensándose diría yo—de la obra.

Unase a todo esto la prosa magica y solemne del comandante Martínez Leal y tendremos el libro que del asedio del Alcázar se es perea.

Numerosísimas fotografías, interesantes tomas, ilustran sus páginas. Unos planos la complementan, y una estupenda presentación hacen del libro *El asedio del Alcázar toledano* el mejor producto literario de la temporada.

Miradero

Ya hace días llegan a nuestra ciudad varios paisanos que después de una dura y apurada situación en la España roja, han logrado pasar a la zona nacional donde tan altamente se siente el espíritu de la Patria.

Todo cuanto nosotros pudiéramos reseñar de lo que atravesó de sus conversaciones hemos podido coleccionar. Sería un pálido reflejo de todo cuanto sufren los que aún están en la zona roja. ¡Y nosotros sin que nada nos falte! Un gracias a Dios y un viva a Franco es la única expresión de nuestra satisfacción.

E' los sabían que en la España Nacional no había carencia de nada, pero cuán lejos de imaginación estaba la ausencia total de las terribles «colas» martirio cruel en el que tanto sufrieron durante su permanencia bajo el dominio moscovita.

Aconsejamos a los impacientes y olvidadizos de nuestra retaguardia que en las horas de su imbecilidad y malestar por no ver cumplidos todos sus deseos y no poder dar gusto a todas sus exigencias haga alguna visita a los nuevos ciudadanos, ¡que ellos le enseñarán y les dirán de privaciones y sacrificios y sufrimientos!

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA DE TOLEDO

AVISO IMPORTANTE

Se ordena a los afiliados que a continuación se expresan, que se presenten en esta Central Nacional Sindicalista, en su domicilio social, Núñez de Arce, núm. 20, para un asunto de importancia. Toledo, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

- Afiliados que se citan:
- Alejandro Esteban Sánchez.
 - Eugenio Alvarez Cristóbal.
 - Fructuoso Moreno Sánchez.
 - Evaristo Parra M. J. J. J.
 - León María Mellis.
 - Raimundo García Gutiérrez.
 - Leandro López Dorado.
 - Rita Sacristán Vázquez.
 - Acinto Ruiz García.
 - Abundio López Gutiérrez.
 - Justo Villasevil Sánchez.
 - B. Hernández Gallano.
 - Eduardo Riblo Aguado.
 - Eduardo S. lo Benito.
 - Justiniano Calderón Farello.
 - Jilio Marín Ortega.
 - Aurelio López Rey Velasco.
 - Fidel Sánchez Parra.
 - Manuel Eloros López.
 - Ricardo Alvarez Martínez.
 - Andrés García Tabasco.
 - Fidel Sánchez Pardo.
 - Eloy Moreno Nogales.
 - Luis Villarrubia Ruiz.
 - Angel Encinas San Juan.
 - Juan Antonio S. J. Sánchez.

Simpático acto en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres

LA PRIMERA COMUNION DE UN LEGIONARIO

SOLICITAN MADRINAS DE GUERRA

Los soldados del regimiento de Ferrocarriles núm. 1. Fernando López, Félix Alvarez, Joaquín Baroso, Pedro Macías y Ernesto Carpio.

Los artilleros Faustino González y Manuel Hernández, del regimiento de Artillería Ligera núm. 13, Plana Mayor del comandante Castro.

Los legionarios Manuel López Rodríguez, Cayetano Martínez Hernández y Juan Guncito Pérez, de la 3.ª compañía 8.ª Bandera.

De la 4.ª compañía del batallón de Carros de combate, los soldados Nemesio Novoa González, Alfonso González, José Martín Barez, Angel Florez y Belarmino Tomás. (Nos figuramos que este último no es el célebre asturiano. Si fuera él no solicitaría madrina; preferiría una avioneta.)

El cabo Manuel Pérez Pérez y los artilleros Juan de la Cruz García, Gervasio Pérez Pérez, Victorio Pérez Ortega, Pablo Gutiérrez Rivera y Ladislao Alvarez Rodríguez; todos del Parque avanzado de Artillería.

El cabo Cipriano Redondo López de Transmisiones de Marruecos. Compañía de Radio.

Los soldados de la Sección Veterinaria núm. 71, Manuel Villanueva, Faustino Herrero, José Gándara, Simón Sánchez, Pascual Puente, Bartolomé Martín, Víctor Agudo, Jesús Méndez, Ambrosio Garrosa, Máximo López, Nicolás Temprano, y Anastasio Jiménez y el cabo Aureo Domínguez, de la misma Sección.

El sargento Francisco Carrasco, y los artilleros José María Peruas Pérez, Simeón Canesaca, Andrés Ibañez y Juan Alvarez Bellido, todos de Anlitanques del alférez Mendoza.

José Rodríguez Galán, Fernando Moreno de Lucas, Agustín Pérez Martín, Feliciano Perales Robledo, Feliciano Escribano Delgado, Mariano Arias y Arias y Víctor Caba y Rebilla, todos de la primera brigada Mixta Legionaria, primer regimiento 2.º batallón 8.ª compañía de ametralladora.

Eugenio Saez, escribiente del Banderín Central de Enganche de la Legión.

Los oficiales del Grupo de Regulares de Ceuta núm. 3. 5.º Tabor 1.ª compañía, don Vicente Beviá Díaz y don Francisco Mateo Lozano.

Jesús Domínguez Muñoz y Vicente Labuta Rodríguez, de la Comandancia de la Guardia civil de Huesca.

El maestro de batería Aníbal de la Rosa y Braulio de San Martín Cubas (Madrid).

Leopoldo Coronado Gallego, Juan Sánchez Plaza, Alberto Sánchez Sánchez, Juan Sánchez Hernández y Laureano Tomillo Valdivieso, todos sargentos del batallón de Cadetes de Ceriñola núm. 257. Regimiento Infantería núm. 93. Tercera compañía.

Bartolomé Frontera Trias está muy apenado porque tenía una madrina que acaba de enviarle su misión irrevocable, fundada en motivos de casamientos, y, claro, el hombre por aquello de que «un clavo saca a otro clavo», vuelve a solicitar madrina.

Ayer, día de Nuestra Señora del Rosario, tuvo lugar el acto sublime de recibir, por primera vez, el Pan de los Angeles el legionario de la octava bandera Eduarño Gómez Salazar.

Ofició y administró la Sagrada Comunión el Ilmo. Sr. Dr. don José Boada Canónigo Dignidad de la Metropolitana de Tarragona, asistido por los seminaristas que en breve han de recibir las órdenes sacerdotales.

El acto, celebrado en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres, adornada con delicado gusto, fué sencillo cual corresponde al lugar en que se celebró. Antes de administrar el sublime Sacramento, el señor Boada, con su palabra llana y elocuente explicó la importancia y trascendencia del acto que iba a realizarse, emocionando a la concurrencia sobre todo cuando al dirigirse al Convidado e invitarle a que rogara por sus padres, hizo una magistral apología de la madre. Fué muy solemne el momento en que el legionario, acompañado por el capellán castrense don Ramón Iglesias que le asistió y guió durante la ceremonia, se aproximó con gran devoción al pie del altar para recibir el Divino Cuerpo de Cristo. A continuación lo recibieron también un cabo de la Legión, las hermanitas y ancianos asilados.

Eduardo Gómez: Has sido escollado en este trascendental acto, por la mejor guardia de honor que jamás hubieras podido soñar. Nuestra más sincera felicitación. Recibí también todos los actuantes en la ceremonia y en especial las Hermanitas de los Pobres que tantas pruebas de cariño tienen dadas hacia nuestros combatientes de una manera silenciosa, como acostumbra a practicar su inagotable caridad.

Terminó el acto con la renovación de las promesas hechas en el Bautismo.

No presumas de lo que haces, de lo que aportas a la Causa, de tu colaboración al Movimiento

DELEGACION DE HACIENDA

- Señalamiento de pagos para el día 8 de octubre de 1937.
- Don Luis Merchán.
 - Don Aurelio Bonet.
 - Don Fernando Lirio.
 - Don Pablo Alonso.
 - Don Cesáreo Fernández.
 - Don Julián Hernández Hernández.
 - Don Antonio de la Torre.
 - Don Emilio Ferraz.
 - Don Joaquín Romero Rodríguez.
 - Don Buenaventura Sánchez Comendador.

Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Palayos
La casa más importante de España
 Pidan lista de precios
ALMACENES REYES MAGOS. — SEVILLA

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—A las 4,30 y 7 tarde
 El gran actor Boris Karloff en **E! Resucitado**
 CINE MODERNO: Hoy a las 4 30 tarde y 7 en punto
Viaje de novios
 Divertida comedia alemana

Sección Religiosa

DIA 9.
 SANTORAL.—Ss. Luis Beltrán, cf.; Dionisio Areopagita, ob.; Diosdado, ob.; Rústico, presbítero, Eleuterio, dc., Dominio, mrs.; Abraham, patriarca; Gisieno, obi; Publia, Abadesa.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 7

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,1
Temperatura máxima...	20,8
Idem mínima	8,0
Humedad %	40
Viento	W-N-W
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
 Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
 Belén, 10 — Toledo

El S. E. U. y la revolución al Estado

El S. E. U. ha seguido la más pura línea revolucionaria: Revolución del sacrificio, Revolución de la fe, Revolución de los valores del hombre. Valor, decisión, fueron en todos despiertos y ya nos son familiares. A nuestros pies han caído los viejos mitos de la decadencia, en el cuerpo, pronto a descomponerse, de algún buen camarada, en el que hiciera diana el enemigo.

Así, revolucionando la vida interior de toda la juventud, se viene cumpliendo el primer punto de nuestro avance. Espíritus deformados por propagandas infames, temperamentos antes pusilánimes y cobardes, siguieron nuestras consignas, al chocar con la realidad trágica de la Patria abierta y rota. Así, España prepara una juventud curada al fuego y a la sangre sobre el yunque de la guerra y de la Revolución, para organizar la nueva era del ordenado Universo del espíritu hispano.

España ya germina en nosotros, ofreciéndonos su tarea sin horizontes ni crepúsculos. Esto significamos los estudiantes del S. E. U.

Ahora, ante el Caudillo avanzamos otro paso en nuestra construcción moral lanzada al futuro. Esta presentación oficial supone nuestra carta de naturaleza en el Estado.

Juventud y Estética son la misma cosa. El Estado necesita de ambas para fortalecer el dominio de su vitalidad. Con ellas llevamos la «Gracia y levadura de la Falange».

ESTUDIANTES:

Presente el S. E. U. en el Estado, vosotros debéis de estar presentes en el S. E. U. ante el Caudillo, Jefe y Salvador, en Burgos, para iniciar la nueva ruta y seguir los servicios de nuestra Revolución.

Agencia RIESCO CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD
 Procurador LICENCIAS DE CAZA
 Amador de los Ríos, 11 CERTIFICACIONES, CATASTRO TOLEDO RUSTICO Y URBANO
 Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

Información general

Los problemas sociales franceses se agravan con nuevas amenazas de huelga

El prefecto de Epinal fué invitado a intervenir en el asalto a una granja

Paris, 8.—La crisis económica y social francesa se agrava. Los huelguistas se apoderaron en el día de hoy de las Hilaturas de Pondeville, en las afueras de Rouen.

En Epinal, los huelguistas ocuparon una granja agrícola importante. El prefecto de la ciudad fué invitado a intervenir en el asalto, contesando que ese asunto no era de su incumbencia.

El ramo de panaderos de Burdeaux amenaza con la huelga si no se da una solución al problema por ellos presentado.

El diputado M. Bouthier ha presentado una interpelación en la Cámara pidiendo una pronta solución a los varios problemas que están planteados en toda Francia. Para ello, pide primero una explicación de los medios con que cuenta el Gobierno para resolverlo.

Varios funcionarios públicos amenazan con otra huelga si no son atendidas sus reivindicaciones.—(Faro).

Choque entre comunistas y nacionalistas en Francia

Paris, 8.—Durante la propaganda electoral, se desarrollaron varios encuentros entre comunistas y nacionalistas, de los que resultaron varios heridos graves.

En vista del cariz que tomaba el asunto, las autoridades decidieron suspender las elecciones para los comicios de la ciudad.

El miembro del partido naciona-

lista, M. Valenciennes, después de los acontecimientos, se reunió con sus partidarios.

Al tener noticias de ello la Policía suspendió el acto y clausuró el local.—(Faro).

Carteles amenazadores para el embajador francés Herbert y otras personas de derechas

San Juan de Luz, 8.—En esta ciudad y en la de Bayona, han aparecido hoy por los muros de los edificios, varios carteles con amenazas contra el embajador señor Herbert y varias personalidades francesas de derechas.—(Faro).

Homenaje de los legionarios americanos en París a los franceses muertos en la gran guerra

Paris, 8.—A presencia de los generales Pershing y Dawes y de numerosas personalidades de Francia y de los Estados Unidos, en la mañana de hoy 4.000 legionarios americanos depositaron una corona de laureles en el monumento de los combatientes franceses muertos en la Gran Guerra.—(Faro).

Francia se compromete al envío de aviones a China

Nankin, 8.—De fuente bien informada, se sabe que el Gobierno francés ha firmado un acuerdo con el chino, acuerdo llevado a cabo por el embajador francés en Nankin, en virtud del cual Francia queda obligada al envío de varios aviones a China.—(Faro).

El conflicto chino-japonés

Comentarios de la prensa norteamericana a la declaración oficial considerando al Japón país agresor

Nueva York, 8.—Ha producido viva impresión la declaración oficial del Gobierno yanqui considerando al Japón como país agresor.

Todos los periódicos americanos subrayan el paralelismo entre esta actitud con la de la Liga. Todos los comentarios de la prensa son en contra del hecho, aunque no deja de haber algunos, aunque pocos, a favor.

«New York Journal» lanza un grito de alarma ante el espíritu intervencionista de Roosevelt. Parangona la actitud del presidente con la tendencia de Wilson, que arrastró a los Estados Unidos a una guerra en contra de los deseos del pueblo. Dice que el pueblo yanqui quiere la paz, y su presidente le arrastra a la guerra, en vez de alejarle. Afirma que el único medio para defender la paz americana, sería permanecer fuera de los conflictos europeos.

También el general Hugh Johnson declara en un artículo publicado en otro periódico, que el pueblo no aspira más que a la paz, siendo vano empeño el arrastrarle a la lucha.

«Daily New» estima que el Japón intenta ensanchar su Imperio y que Roosevelt quiere oponerse, y que lo primero que necesita es ganarse la opinión pública.

«The Herald» aprecia la actitud del presidente y la relaciona con la de Wilson, que hizo fracasar a Washington frente a Alemania. Opina que los Estados Unidos debían desentenderse del conflicto chino japonés, ante el temor de un nuevo fracaso.

El subsecretario administrativo de Estado, Hoover Stinson, en un escrito publicado en «New York Times» cree que la actitud de los Estados Unidos frente al Japón, después de lograr un acuerdo con la Gran Bretaña, debería tender a la suspensión del conflicto.—Faro.

Estados Unidos vende a la U. R. S. S. importante cantidad de armas y municiones

Berlin, 8.—La Prensa berlinesa registra con verdadera sorpresa el hecho de que los Estados Unidos haya vendido a la U. R. S. S. una importante cantidad de armas y municiones. Los periódicos comentan que la norma pacificadora de Roosevelt no está de

acuerdo con su actitud de facilitar material bélico a la nación que sólo tiende a turbar la paz del mundo.

«Da» no ve en ello más que una ayuda a China en contra del Japón.—Faro.

Un comentario de la Prensa italiana al conflicto chino-japonés

Roma, 8.—«Il Giornale d'Italia», refiriéndose a la contestación de la Sociedad de Naciones de que el conflicto chino japonés será sometido al examen de las nueve potencias firmantes del Pacto del Pacífico de 1922, entre las que figura Italia, dice que no cree que puedan llegar a un acuerdo, ya que las potencias firmantes ayudan ahora, directa o indirectamente a una de las dos naciones beligerantes.

Termina afirmando que el asunto debería ser examinado por naciones neutrales, para que estudiaran detenidamente el aprovisionamiento que hace Rusia a China de armas y municiones, y ello sería el mejor medio de poner fin al conflicto.—Faro.

Pésimas condiciones de la moral china

Shanghai, 8.—En las declaraciones hechas a los periodistas por un miembro del Cuartel general japonés, afirma que las condiciones materiales y morales de las fuerzas chinas, después de los duros combates librados en la región de Lotien, son francamente desalentadores y permisivas.

Los servicios de transporte chinos de aprovisionamiento de víveres y material están desorganizados, debi a la inspección que realizan los aviones japoneses y a los fuertes bombardeos a que son sometidos los convoyes de camiones.

Igual estado de ánimo reina en las tropas chinas del frente de Shanghai.

Se cree que la situación de las tropas chinas del Norte, es aún más grave.—Faro.

Rusia promete 260 aviones a China

Tokio, 8.—De fuente bien informada se sabe que el embajador de Rusia cerca del Gobierno de Nankin, actualmente en Moscú, ha prometido al Gobierno chino el envío de 260 aviones por vía Siankian. Faro.

Una princesa rusa fallece atropellada por un ciclista

Menton, 8.—La princesa rusa Natalia Butitewsko, fué atropellada a primeras horas de hoy, por un ciclista. Fué trasladada a una clínica próxima, en donde momentos después fallecía.—(Faro.)

Francia sigue donando aviones a la España roja

Salamanca, 8.—Por escuadrillas o por aviones aislados, el paso de elementos de aviación de Francia a la España roja es continuo. No hace mucho se hablaba en Toulouse de un avión Lectra que desde hace algún tiempo venía siendo objeto de algunas reparaciones. El día 4 llegó en el avión de línea un piloto rojo, y entonces se sacaron el avión y preparándole le pusieron en marcha y como si estuviera en el aeródromo el propio piloto rojo, emprendió el vuelo con dirección a la España marxista. Como se ve, el procedimiento de suministro de aviones por Francia a los rojos es bien sencillo. Lo que ya no es tan fácil de conseguir, es poner a la aviación francesa a la altura de la técnica moderna de otros países. La política no da tiempo para más.

Van Zealand, de vacaciones

Bruselas, 8.—El comunicado oficial de hoy anuncia la marcha con permiso del presidente del Consejo de ministros, Van Zealand. Pasará sus vacaciones en Suiza, Mediodía de Francia e Italia.—(Faro).

Los piratas de Valencia

Dos notas oficiosas respecto a la agresión al «Basilic»

Salamanca 8.—«Con referencia a la agresión de que ha sido objeto el navío de guerra Inglés «Basilic» afirmamos terminantemente que nuestros buques han sido en absoluto ajenos a ella».

«Ante la agresión con torpedos de que se dice ha sido objeto un destructor británico, el Estado Mayor de la Marina saliendo al paso de posibles malabros de clara soltura y categóricamente que nuestros buques son completamente ajenos a tal agresión».

El pseudo gobierno de Valencia no sabe por dónde salir. Carta que juega, carta que pierde. Sus fuerzas armadas van de derrota en derrota y su diplomacia cuenta los fracasos por actuaciones. ¿Qué hacer para justificarse ante sus ya escasas masas? Lo peor intenta provocar un conflicto internacional en cada ocasión que sufre una adversidad sufrida por el gobierno rojo según un acto de piratería.

A la piratería ha vuelto a hacer acto de presencia con el torpedeamiento del destructor lugrés «Basilic». Coincide la agresión a un país neutral de la categoría de Inglaterra con los dos sucesivos fracasos que la diplomacia roja ha sufrido en Ginebra en el seno de la Comisión sexta de la Sociedad de Naciones y al ser rechazada su elección para el Consejo de dicho organismo.

El acto de piratería que señalamos es parecido a cuantos realizan anteriormente y muy semejante al último del «Havock». La respon-

sabilidad, pues, correrá parejas con las piraterías y por lo tanto nadie más que al llamado gobierno de Valencia cabe atribuirle. El ministro de marina francés en una información publicada en París y que nadie ha desmentido, declaró que dicha agresión fué realizada por un submarino de la flota roja. El hecho ha sido reconocido y confirmado por el propio gobierno de Valencia al excusarse con que la agresión fué debida a una equivocación.

Todo induce a creer que el «Basilic» haya sido víctima de otra «equivocación» para ver si de algún modo se llega al fin propuesto que no es otro que de provocar un conflicto internacional para variar sus revueltas aguas desvían la ruta victoriosa de las armas de España.

Pero ello no será, porque el mundo civilizado nos conoce a los nacionales y a los bolcheviques de Valencia y sabe dónde radican los piratas.

Monseñor Antoniuti, encargado de Negocios de la Santa Sede, presenta sus credenciales al Generalísimo

La ceremonia revisió extraordinaria solemnidad

Burgos, 8.—Esta tarde se ha celebrado en esta ciudad uno de los actos más solemnes y trascendentales de la Nueva España: La presentación de sus cartas credenciales, que le acreditan como encargado de Negocios de la Santa Sede cerca del Generalísimo Franco, por Monseñor Antoniuti. La ceremonia se celebró a las seis y media de la tarde, con el rito previsto por el protocolo para estos actos y entre el fervor del pueblo burgalés, que al paso de monseñor Antoniuti por las calles de la ciudad del Cid, le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y respeto.

A la hora indicada, el segundo jefe del gabinete diplomático de S. E., don Federico Libán, se trasladó al Palacio Arzobispal, donde le esperaba monseñor Antoniuti, acompañado del prelado de la Sede Metropolitana de Burgos y de otras dignidades eclesiásticas. El legado pontificio, acompañado de don Federico Olibán, marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo Franco, en donde a la llegada le rindieron honores la guardia mora, con uniforme de gran gala, y fuerzas del Ejército y Guardia civil, que formaban frente al palacio. La muchedumbre se había estacionado en los alrededores de la residencia del Jefe del Estado, prorrumpiendo en aclamaciones a España, a Roma, al General Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una conmovedora emoción.

En el vestíbulo del palacio el legado pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete diplomático y del protocolo de S. E. el jefe del Estado, don José Antonio Sangroniz. El señor Muguiro, secretario de Relaciones Exteriores, no pudo concurrir por encontrarse enfermo. Seguidamente pasó Monseñor Antoniuti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas de gabinete que le acreditan ante el Gobierno nacional como representante de la Santa Sede al señor Sangroniz, con el cual estuvo conversando durante media hora.

Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano pasó al cumplimentar a S. E. el Generalísimo con el que mantuvo una detenida y cordialísima conversación. Por último, pasó a saludar a la esposa del Jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco. Cerca de las once y media de la noche, con el mismo ceremonial con que fué recibido el eminente prelado abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al palacio arzobispal acompañado del señor Oliván, entre las aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

Datos biográficos de monseñor Antoniuti

Monseñor Ildebrando Antoniuti nació el 13 de agosto de 1898 en Ubide (Italia). Siguió con gran brillantez sus estudios de Teología en el Ateneo Pontificio lateranense de Roma, y en 1920 se le nombra ya para la secretaría del arzobispo de Ubide, cargo que desempeña con, juntamente con el de profesor de historia eclesiástica en la Facultad de Teología del mismo seminario. En 1927, la Santa Sede que conocía ya su valor, lo envía a China como secretario de la Delegación Apostólica. Su puesto es tan abnegado, en pro de la fe católica, que pronto se promovió auditor de la misma Delegación en la que en 1930 pasa a reemplazar al Delegado Apostólico por ausencia del titular durante más de dos años. En 1934, se le nombra auditor de la Nunciatura Apostólica en Portugal, donde realiza también una obra meritoria, que deja de él en todo el vecino país el recuerdo más grato.

En 1936 se le promueve delegado Apostólico en Alemania y se consagra arzobispo titular de Sindada. En agosto del año actual, es designada por la Santa Sede para venir a España a asumir la excelsa representación del Pontífice.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

TESTIMONIOS AJENOS

El "Diario de la Marina", que es el mejor periódico de La Habana, publicó el día 27 del pasado agosto, las siguientes: "Impresiones,"

La caída de Santander, ya inminente, y el inmediato barrido por Asturias, colocarán a Franco, al final de este estío, en insuperables condiciones para llevar a feliz término la guerra en el menor tiempo posible.

La victoria del Generalísimo español, ya no la ponen en duda ni los comentaristas de izquierda, que se ven negros para condimentar el plato cotidiano que han de servir a sus lectores.

Franco será, por no decir que ya lo es, el triunfador absoluto de esta partida, en que se está jugando el destino de la humanidad.

Pero la victoria no se le deberá sólo a su genio de estratega, sino a la circunstancia innegable de verse asistido por las ocho décimas partes del pueblo español.

Los que todavía siguen por aquí con la monótona cantinela de que ésta es una lucha entre el militarismo que ataca y las masas que se defienden, mientan a sabiendas.

Ellos saben que sólo un movimiento de hondo sentido popular, como el del nacionalismo español, pudo tomar el auge necesario para enfrentarse con las epilépticas contorsiones de las chusmas armadas.

Por eso la híbrida amalgama del Frente Popular (creación maestra de Stalin, artículo de exportación para las naciones burguesas), se ha ido desmoronando en los campos de batalla. La parte del pueblo contenida en el Frente Popular, fué suprimida y desplazada, desde que estallaron los primeros tiros, por la porción de chusma que se agita en él.

El Frente Popular se quedó pronto sin pueblo, y de ahí que los actos de salvajismo, las fechorías sin nombre perpetradas en los primeros meses de la guerra, no sean lícitamente imputables al pueblo español, sino a la chusma española que, en punto a brutalidad e instintos sanguinarios, es idéntica a la chusma de cualquier otro país.

El pueblo español no quema iglesias ni destruye obras de arte, ni roba ni asesina. La chusma, sí. La chusma, a la que, en momentos dados, escritores bajunos toman por pueblo, asume, en trances de revolución e imponiéndose por lo terrorífico, la representación de este último. La representación, pero no la función, que no hay que confundir. Mas como con simples apariencias no se va a ninguna parte, la chusma no puede ir a donde van los pueblos. Así, lo digno, lo abnegado, lo heroico de que tan rico es el pueblo español, le faltó en lo absoluto a la chusma española, por lo que el pueblo español ha ido ganando lo que la chusma española ha ido perdiendo.

Esta no es explicación simplista de por qué Franco, que comenzó su gesto con un grupo insignificante de combatientes, ha ido aniquilando las inmensas legiones de gente armada del Frente Popular. Es la única explicación aceptable:

Cuando se produjo el estallido, y aun mucho antes, la chusma española se había sobrepuesto, válida de la ausencia de todo principio de autoridad, a las clases populares españolas. En los periódicos anárquicos la chusma conduce al pueblo como los cabestros a los toros; y entonces el pueblo, desmesurado, desconcertado y fuera de sí, deja de ser un poco pueblo y comienza a ser un poco chusma. Que fué lo que no pasó en los lugares aquellos en que el principio de autoridad salvó al pueblo de degenerar en chusma, y lo que pasó, precisamente, en todos aquellos otros sitios en que fracasó, por fias o por nefas, el golpe militar.

Puede decirse que en la semara que siguió al fracaso del golpe militar, se inicia la épica lucha entre la España cuyo pueblo ha quedado libre de la chusma y la España cuya chusma se ha impuesto, por el terror, al pueblo.

Cualquier superficial observador del inmenso campo de combate hubiese profetizado la victoria de esta última España. Todo lo tenía, absolutamente todo. Las ciudades más ricas y más productoras, el status internacional, el oro del Banco de España, la escuadra casi íntegra y unas canteras humanas inagotables de donde sacar los hombres para lanzarlos a los frentes.

Pero le faltaba aquello de que aún siguen alardeando sus propagandistas. Le faltaba pueblo.

Y sin pueblo, o con el pueblo orientado por la chusma, se puede destruir todo lo que se quiera, pero no se puede avanzar un solo paso contra otro pueblo sin contaminaciones letales como el que pudo reaccionar en la España nacionalista contra esa chusma gritona a la que se le va escapando de entre las manos la España que retuvo para torturarla, incendiarla y deshonrarla.

Almacenes "Los Madrileños,"

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería. Columela, núm. 2. Teléfono, 1703. CADIZ

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Declaraciones de Mr. Tardieu al "Gringoire,"

París.—Sigue siendo motivo de inspiración de la Prensa parisién para sus extensos e inquietos comentarios el éxito franco que el viaje de Mussolini a Alemania ha dado como consecuencia la palpable demostración de la salidez y eficacia de la colaboración italo-alemana.

El ex presidente del Consejo, Andrés Tardieu, en un artículo publicado en el "Gringoire" relaciona la visita de Mussolini a Berlín con la visita que en el año 1881 hizo a Alemania el rey Humberto, terminando: «Después de la guerra ganada, la Francia de 1937 se encuentra en la propia situación de 1882 después de la guerra perdida. La gran transversal desde el mar del Norte al Mediterráneo, que durante todos los siglos ha sido el peligro, representando un tiempo por el Sacro Romano germánico Imperio se ha reconstituido. Aquello que Delcassé había destruído, recobra su vigor. Francia ha retrocedido cincuenta y cinco años.»

En un artículo publicado en el periódico «La Reforma de Alejandría», de Egipto, censurando los errores cometidos en Ginebra, Londres y París, con relación a Italia, dice: «Las democracias occidentales no saben relevarse abiertamente contra la espada de sangre roja de Stalin.»

La Prensa búlgara publica una crónica detallada de los últimos actos de las jornadas mussolinianas en Berlín, poniendo de relieve el carácter amistoso del Duce a Alemania.

Los diputados de la Lliga no han asistido a la farsa parlamentaria de Valencia

París.—«El Diluvio» de Barcelona del día 30 del pasado mes de septiembre publica un suelto, diciendo que habían pasado por Barcelona procedentes de Francia, con dirección a la capital levantina, diputados de distintas tendencias políticas, entre los cuales figuraban el ex ministro jefe de la Lliga Catalana, señor Rahola; los ex diputados de la «Veu de Catalunya» señor Pellicena, el señor Esterlich y el señor Badia.

Esta noticia es absolutamente farsa. En cuanto a los señores Rahola, Pellicena y Esterlich, porque se encuentran en el extranjero, sin el propósito de asistir a la farsa que representa la reunión de Cortes en Valencia y en cuanto al malogrado señor Carlos Badia y Llagrida, diputado de la minoría regionalista, por haber éste fallecido repentinamente de un ataque de angina de pecho, cuando estaba refugiado en la Embajada de México en Madrid.

Esta noticia demuestra la sinceridad y exactitud de las informaciones enviadas al extranjero sobre la transcendencia política de la reunión de las Cortes en Valencia.

La "conspiración" general contra el marxismo

Aubin Rieu-Vernet, corresponsal de guerra de «La Dépêche» en el frente rojo, escribe una crónica en dicho periódico—edición de 28 de los corrientes—sobre lo que él llama «las columnas franquistas de la retaguardia». «Conspiración en Valencia, en Barcelona, en Madrid», reconoce. «Las fuerzas oficiales comprometidas», exclama. Y se sorprende que los gobiernos rojos den publicidad a un fenómeno tan vasto de adhesión a Franco, como el que las actuaciones de la policía comunista acaba de descubrir en todo el territorio de la España cautiva, publicidad que equivale a una desautorización absoluta y terminante de las propias autoridades marxistas que detentan el poder.

Porque, como dice Rieu Vernet «lo más grave y lo que induce a reflexiones más serias es la categoría de las personas comprometidas en esas conspiraciones. Las principales fuerzas mezcladas en ellas corresponden a la Guardia Nacional Republicana, el Cuerpo de Seguridad, a los soldados de los dos primeros regimientos, a los transportes mixtos, a los motoristas de los trabajos públicos, a la propia guardia del Ministerio de Buenavista, o sea el de la Guerra; a la guardia del Ministerio de la

Gobernación, a la guardia del Palacio de Bellas Artes, a la guardia de la cárcel de mujeres, a algunos jefes de los tanques de la Dirección General de Seguridad. Incluso, según ha declarado el teniente Castañón, hay simpatizantes en la mayor parte de los centros oficiales». Y mientras tanto, con esa misma publicidad continúa el articulista: «los franquistas de sentimientos, de intención o de acción, lejos de sentirse descorazonados, experimentan una nueva exaltación. Ven o creen darse cuenta de que en todas partes las gentes se unen, bajan, conspiran, y los aún vacilantes se deciden».

Después de leer estas líneas, cabe preguntar, ¿quién permanecerá real y sinceramente leal al Gobierno de la República? Hace pocos días, «Solidaridad Obrera» afirmaba, con permiso de la censura, que la población sometida a dicha autoridad, en su 90 por 100 si no era ya fascista, está a punto de serlo. Estas revelaciones y estos comentarios demuestran que al marxismo no le queda ya partido alguno. Por sus actos y omisiones, ha convertido en «fascistas», es decir, en enemigos suyos, a toda la población civil y a los mismos cuadros de mando de sus organizaciones.

El «Cabo Sacralit» se entrega y h ce ontear en el mástil de proa la gloriosa bandera de España

Nápoles.—El vapor español «Cabo Sacralit», que había zarpado del puerto soviético Valcao (Mar Negro) llevando carga de alimentos rusos y material de guerra diverso, ha hecho escala inopinada en el puerto de Malta, desembarcando la tripulación de marinería.

El hecho ha sido debido a que al manifestar algunos que no querían volver más a España, el capitán ordenó que el buque pusiese rumbo a Malta, donde los marineros marxistas quedaron desembarcados y sustituidos por otros.

Después, el barco puso rumbo a Siracusa, desde donde siguió a poco hacia Nápoles.

Al llegar aquí el capitán comunicó a las autoridades nacionales españolas, que estaban a sus órdenes, desembarcando la mercancía en el muelle, y poniéndose a disposición de las autoridades de Burgo.

Inmediatamente, en el mástil de proa del «Cabo Sacralit» hizo colocar, con los honores, la gloriosa bandera de la España nacional, y también en la parte posterior del buque.

Prieto borra las huellas de su rapiña

París.—Se ha confirmado plenamente que equipos de milicianos rojos, especializados en los asaltos y destrucciones por medio de incendios, destruyeron por medio del fuego los archivos del ministerio de Hacienda rojo, a fin de hacer desaparecer todos los expedientes.

Se rumorea que fué Prieto quien ordenó dicha destrucción, a fin de que un día no muy lejano pudiese aparecer ciertos documentos gravemente comprometedores para él.

Parece que Prieto ha tenido vivo interés en hacer desaparecer la documentación relativa al «affaire» de la Nafia, planeado y realizado por él cuando fué ministro de Hacienda, negocio que le proporcionó muchos millones.

Largo Caballero, derrotado en la elección de la nueva Ejecutiva socialista

Valencia 7.—Se celebró la reunión del Comité Nacional extraordinario de la Unión General de Trabajadores, presidiendo la reunión Felipe Pretel.

Se acordó desautorizar las decisiones de la anterior Comisión ejecutiva, que no estará facultada para dar de baja, como lo hizo a numerosas federaciones, por falta de pago de cuotas.

También se levantaron los castigos impuestos por la anterior comisión ejecutiva a varias federaciones, entre ellas a la de artes bancas de Madrid.

Se procedió a la designación de nueva comisión ejecutiva, resultando nombrado presidente Ramón Gorzález Peña, vicepresidente Eimundo Doninguez, secretario general el camarada Rodríguez Vega y entre los vocales se nombró a la «compañera» Claudina García.

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
Toledo

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

E. RAMOS
Almacenista de Plátanos :-:
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634
SEVILLA
Sursurales: Cádiz, Libertad, 21; Méjilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 45.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

Unas breves memorias del señor Portela

Hoy queremos dejar la palabra al señor Portela Valladares para que él mismo refute los argumentos de ese discursillo, que con poca gracia más graciosamente, le imputan los órganos de publicidad roja. En esa, a nuestro parecer, inventada oración, se habla de *legitimidades, de Gobiernos indiscutibles, de República*; en fin, de todo lo que reniega y maldice en las más ciertamente emitidas y más veraces razones que expone en este segundo documento dirigido al Caudillo:

«El día 29 de julio a las diez de la noche, después de escapar dramáticamente a la muerte, llegué con mi esposa al Crucero francés DUQUESNE. Fuimos recibidos con las máximas consideraciones; el Almirante Jhonson nos presentó a los oficiales y nos instaló en el camarote del comandante.

«Al día siguiente, vino por la mañana a saludarnos. Después de referirle los incidentes de nuestra persecución, aludí a la lucha civil de España y entramos en este tema. Poco a poco, fué apareciendo el juicio que tenía formado de ella: consideraba al Almirante (esto se traslucía en sus palabras) que el Gobierno se hallaba en fuerte situación y que la Generalidad se hallaba en las más devotas disposiciones para Francia.

«En efecto, había yo reparado que al izar la bandera a bordo del barco insignia, se había tocado primero la «Marsellesa», después el «Go save the king», luego el «Himno de Riego» y, finalmente, «Els Segadors».

«Le manifesté que consideraba gravemente equivocado para Francia basar en tal juicio su política con nuestra nación. En medio de una extraordinaria sorpresa suya, se lo razoné de este modo; en síntesis: «El Gobierno sólo ejerce una autoridad relativa en poco más de la tercera parte del territorio nacional». Para demostrarlo, saqué un número de «El Diluvio», del día anterior, en que aparece un telegrama oficial que decía: «Cunde la normalidad en las provincias de Albacete, etcétera, etcétera, hasta veinte». Como las provincias son cincuenta—argüí—, hay que admitir necesariamente que, por testimonio irrecusable, treinta de ellas se hallan fuera del control gubernamental. Le dí el periódico para que lo leyera con calma, y proseguí: «Cada día en estas treinta provincias habrá más organización, más condición de Estado y, por lo tanto, más elementos de lucha. Una unidad de dirección y un Poder obedecido; las más decisivas exigencias para ganar la guerra.

«Enfrente, la disgregación, el desorden, el no entenderse, la anarquía, como está a la vista. A esto había que sumar la reacción que han de producir en el alma española, los incendios, los saqueos, los asesinatos en masa. Y volví a señalarle en aquel número de «El Diluvio» un suelto en el que se afirmaba que la víspera se hallaban expuestos en el Hospital Clínico 55 cadáveres, de los cuales habían sido reconocidos unos 15, entre ellos recuerdo el de don Pedro Bosc Labrús. Eran los sacrificados aquella noche. Y como en ella trataron de matarme, agradezco, yo hacía el número 56... Sería error capital, continué, comparar a España con Rusia y juzgar semejantes a los dos pueblos. Allí la Revolución se encontró con un Estado corrompido, deshecho por la derrota, con un pueblo insensibilizado, con un organismo muerto, en el que se podía cortar como se quisiera. Enfrente, sola, la aristocracia y una parte de la burocracia del Ejército; total unos 500.000 hombres. Un millón, si se quiere; en ningún caso se llegará al uno por ciento de la población total.

«España es un país en plena robustez, consangre, con nervios, lleno de vitalidad y que en las dos terceras partes se ha sublevado ante estos horrores; no nos acomodamos a que nos lleven como rebaño al degolladero. Por momentos se han de acrecentar los partidarios de la rebelión. No se puede aceptar como Gobierno el que impone o consiente esta barbarie. El instinto de defensa se sobrepondrá en la colectividad. No se trata de una sublevación militar ahora, es una guerra civil, salida de la entraña del país. Y por eso más, por tener razón, y por tener una organización superior, no es dudoso que los que hablan en nombre de la nación, han de vencer.

«La mejor capacidad técnica será también para que lo consigamos. No hay nada o muy poco que ofrezca la menor garantía en este aspecto al lado del Gobierno: los mandos con prestigio están en el lado opuesto. Y el general Franco es sin duda una de las figuras más completas que pueden encontrarse en nuestra historia militar. Esta es su fama reconocida por unos y por otros, y esto es lo que he juzgado por mí mismo en las dos conversaciones que he sostenido con él. Me escuchaba el almirante con creciente atención y su rostro no escondía la impresión de enorme novedad que le producían mis palabras.

«Por último, le hice notar que Madrid y Barcelona, por antagonismos políticos temperamentales, no podían ir de acuerdo en esta ocasión. Constituían dos Gobiernos en realidad, que podían mantener una inteligencia, pero que no formaban ni formarían más tarde una única entidad. Un fundamental elemento de discrepancia, esto es, de derrota.

«Al llegar aquí la conversación, que se había hecho íntima y franca, dió motivo a una expansión del almirante: «Sus relaciones en el puerto de Barcelona, que era natural acusasen una orientación política, eran con la Generalidad y a ella se referían exclusivamente sus gestiones e intervenciones.

«Nos despedimos, y al poco rato volvió a preguntarme si tenía inconveniente en hablar con el consul de Francia, Mr Trémoulet. Aceptada gustosamente la entrevista, la celebramos a las tres de la tarde. Entonces ya el pensa-

miento corría más libremente. «Había estado aquella misma mañana en la Generalidad, según dijo, y había encontrado totalmente abatido a Companys; quería sujetar, o al menos encauzar, la ola sindicalista, pero no encontraba en qué apoyarse; estaba solo (en efecto, mis noticias eran de que se pasaba el día sin que nadie lo visitase). Repuse al consul que creía bien aquellos propósitos de Companys, y que, sin duda, a ellos obedecía el mandar columna tras columna a los frentes de Aragón, de donde volvían escasos de estos sus enemigos. —¿Cómo escasos—replicó con viveza el consul—; en la Generalidad cuentan con que no regrese ni uno. —Pero el hecho es—proseguí—que Companys carece de medios para gobernar y dirigir Barcelona». El consul, al llegar aquí, resuelta y claramente, me afirmó: que «todas las esperanzas de él y de la Generalidad estaban en el apoyo de Francia, en su actitud al lado de Francia, a la que le habían ofrecido Cataluña, Valencia y Murcia para salvar estas regiones del poder fascista, que allí consideraban que si se podía perder el resto de España, la zona de Levante debía quedar unida a Francia con el vínculo de un solo Frente Popular». Le razoné que el cálculo era completamente extraño; primero, porque jamás consentiría España esa mutilación y la guerra civil se convertiría en guerra de independencia, y lo segundo, porque ni Italia ni Alemania tolerarían esa sustancial modificación del «statu» del Mediterráneo.

«Las preguntas que se presentaban delante eran, por consiguiente, éstas: ¿estaba Francia en condiciones y deseo de afrontar una guerra con estas dos naciones? ¿Inglaterra, se pondría a su lado para engrandecerla con ese regalo del Levante español? ¿Iba Francia a meterse alegremente en la aventura que tan caro costó a Napoleón? La impresión producida por mis palabras fué mayor aún que a la mañana. Avancé entonces a completar mi pensamiento: Francia tiene una mala posición en las cosas de España *elle a insé sur le mauvais cheval*. Al triunfar la rebelión nacionalista, va a quedar como enemiga de ella, con las consecuencias graves de tener que defender una

tercera frontera y de amenaza terrible para sus comunicaciones con su Imperio de Africa, su mejor cantera de hombres y provisiones. No quedaba más que reificar la ruta y buscar otra dirección que aclarase el porvenir. Y en este aspecto se presentaba a Francia un papel muy interesante que podría desempeñar: el servir, cuando las circunstancias lo permitieran, en Cataluña, de un modo especial, de mediadora entre los combatientes y contribuir a aliviar los horrores finales de la guerra civil.

«A decir verdad, yo no creía que ni una ni otra mediación albergasen esperanzas; pero en más próximo plano y buscando prácticos resultados si se modificaba aquella torpe posición de Francia, si ésta dejaba de ayudar a los gubernamentales y renunciaba a sus esperanzas, ¿no recibirían en aquellos comienzos tan difíciles un servicio de interés a la causa de España? ¿No se modificaba políticamente el tablero de la guerra? ¿No mejoraban las perspectivas para los dos pueblos?

«Se mostraron mis dos interlocutores persuadidos por mis razonamientos; el almirante Jhonson me pidió autorización para transmitir lo que habíamos hablado al almirante inglés, con el que a diario cambiaba impresiones. En cuanto al consul, me rogó, que al ir a Francia visitase a Mr. Blum, y le hablase de los propósitos e ideas que había enunciado. No me creía autorizado—me excusé—para distraer al presidente del Consejo de Ministros franceses, y menos, añadiendo, para abrigar la pretensión de influir en sus pensamientos. Me explicó que Mr. Blum era persona muy comprensiva «a opened mind»; pero si no quería visitarlo, podía ver a Bastid, ministro de Comercio, y antes de ir a París, a Mr. Doumergue, en Tournefeuille, y a Mr. Serraut, de Toulouse.

«Para situar este problema en un plano nacional. Contesté que, aun proponiéndome estar fuera de toda actuación política, haría estas visitas en cuanto me fuera posible. «Lo que sí tenía el pleno convencimiento, es de que había presentado una nueva visión española a aquellos dos señores y que éstos habían dado o darían a su Gobierno informes distintos de los que hasta entonces recibiera. El Almirante Jhonson llegó a aludir a que todas las referencias que llegaban de París creaban un ambiente de extravío. «En efecto, al desembarcar a los

dos días en Port Vendres del contratorpedero «LE FORTUNE» me esperaban en el muelle el prefecto monsieur Fabiani, que tuvo la galantería de llevar a Mme. Fabiani para que acompañase a mi esposa, el sub-prefecto monsieur Maquin, el Maire monsieur Demont, y al Receveur del Distrito. Nuestra llegada les había sido avisada y también que nos tuvieran la consideración de darnos la bienvenida.

«En Port Vendres, almorzando el día 30 en el Hotel de la Méditerranée, fui saludado por unos señores y, al levantarme de la mesa, uno de ellos se acercó y se presentó como agregado de la Embajada Alemana en España y supe que salían en un barco de guerra alemán para España aquella misma tarde.

«Hablamos luego y no le oculté que corría la pretensión de que Cataluña, Valencia y Murcia, separadas del resto de la nación, entrasen en una zona de dependencia de Francia.

«En Vernet-les-Bains (la primera quincena de agosto), volví a hablar por dos veces con el prefecto monsieur Fabiani. Una de ellas se hallaba presente monsieur Casademont, Maire del Perihoux y antiguo conocido mío.

«Ante ellos volví a razonar, poco más o menos, según he dicho, sobre la equivocación política que sufría Francia en cuanto a España y la necesidad, por propia conveniencia, de que cambiase de orientación.

«Monsieur Casademont se ofreció a ir conmigo a París para hablar con Blum, a quien trataba mucho; dijo, por las elecciones de Narbona, llevando mucha intimidad con un secretario suyo; el prefecto, más reservado, aconsejó no hacer nada de momento, y se limitó a pedirme que le telefonase, al llegar a París, el hotel donde me hospedara. Discurrí que, por de pronto, daría mi comunicación a sus jefes de lo tratado.

«Sólo estuve en París breve tiempo, para ir luego a Chatel-Guyón.

«Allí hablé extensamente de las cosas de España con monsieur Gement, administrador delegado de «Paris-Midi» y «Paris-Soir». Le expuse, igualmente, los puntos de vista ya desarrollados, encontrando tan favorable acogida, que al despedirme en fin de agosto, me dijo que vería inmediatamente a monsieur Blum, y que lo más probable sería que recibiese noticias suyas.

«Al banquero portugués don Ricardo Espírito Santo Silva, persona muy inteligente y bien relacionada, según afirmaba, con el señor Oliveira Salazar y con los españoles de Lisboa, informé de los particulares aquí consignados. Y también de que no había hecho ninguna visita ni la haría, porque a mí me interesaba que las ideas marchasen, pero sin ser actor ni pretender intervenciones personales; mis intenciones eran de un apartamiento político absoluto. Sin dejar por ello de sentir las cosas de mi país y de pensar en ellas con el más grande fervor de espíritu.»

La extensión de este interesante relato nos quita espacio para todo comentario, más aunque ya es su contenido más sabroso que cualquier apostilla que se le añada, nos es penoso resistir a la tentación de glosarlo. Hay en él tales descubrimientos y acusaciones contra los hombres que hoy se esfuerzan en presentarnos al señor Portela como camarada suyo, que no creemos ni cansada ni ociosa la repetición, con algún comentario nuestro, de sus párrafos principales; y así lo haremos en los días próximos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Miguel Garvía y Garvía

que murió por Dios y por la Patria, vilmente asesinado por las hordas marxistas en Getafe, el día 10 de Octubre de 1936

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Angellina Herreros; hijos Miguel Angel, María del Carmen, María del Rosario, María del Pilar, Manolito y María de los Angeles; hermanos don Tomás, don Antonio (ausente) y doña Rosario (ausente); hermanos políticos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.

Las misas que se celebrarán en Getafe el día 10 del corriente, en el Colegio de la Inmaculada Concepción, y la funera es que tendrán lugar el día 11, a las nueve de la mañana, en Casarrubuelos, y el día 14, a las diez, en Getafe, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

BOGADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,90

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, 1. número CADIZ

Lo mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA DE JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1264 TOLEDO

La isla de Menorca, en situación difícilísima

Tenerife, 8 (madrugada).—Una información que se publica en el diario parisino «L'Époque», asegura que la única ba se que tienen los rojos en Baleares, que es la isla de Menorca, se halla en situación tan difícil que no podrán conservar la por mucho tiempo. El problema principal en Menorca es el abastecimiento, que se hace por momentos insoluble. El diario parisino deduce la conclusión de que Menorca dejará muy pronto de ser una base al servicio de Valencia, porque los rojos no serán capaces de conservarla.

Acto de simpatía hacia el soldado español

Avila.—Con gran entusiasmo y solemnidad, celebró ayer en Piedrahita la inauguración del local titulado, «Abrigo del Soldado», ins tituido bajo la advocación de la patrona de la villa Nuestra Señora de la Vega, asistiendo las autoridades y el pueblo en masa.

Amenizó el acto la banda municipal.

Pronunciaron discursos varios oradores, entre ellas uno elocuente, el hijo adoptivo de Piedrahita, Ynguas Mesias, después desfilaron los flechas y se entonaron los himnos nacionales.

UN ALEMAN DE 64 AÑOS CELEBRA EL NATALICIO DE SU 38 HIJOS

Wansrod, 8 (madrugada).—El alemán August Thiele, de 64 años de edad, celebró el nacimiento de su hijo. Thiele está casado en tercera nupcias. De sus 38 hijos viven 34, y el número de sus nietos se eleva a 60. Es tal vez la familia más numerosa de Alemania.—(D. N. B.).

Se dice que Inglaterra y Francia han llegado a un acuerdo sobre la cuestión española

Londres, 8 (madrugada).—Se dice en los círculos británicos bien informados que se realizó un completo acuerdo entre Inglaterra y Francia sobre la cuestión española.—(D. N. B.).

Choque en Hungría entre judíos y nacionalistas

Budapest, 7.—En una de las principales calles de la ciudad, tuvo lugar un encuentro entre judíos liberales y nacionalistas. El jefe de los nacionalistas, profesor Kemry Magy, resultó herido.

La Policía ha efectuado quince detenciones.—(Faro).

Representaciones oficiosas de la España nacional en Londres y de Inglaterra en Burgos o Salamanca

Tenerife, 8 (madrugada).—Se da como seguro en los medios diplomáticos de Londres que en plazo brevísimo quedarán establecidas representaciones oficiosas de la España nacional en Londres, y representaciones inglesas del mismo carácter en Salamanca o Burgos. Se agrega que el ilustre prócer español duque de Alba será designado representante oficioso del Gobierno nacional de Burgos en la capital de la Gran Bretaña.

Se descubre en Budapest un servicio de espionaje comunista

Budapest, 8.—La policía ha descubierto un importante servicio de espionaje a favor de los soviets. Han sido detenidos el jefe de este servicio en Budapest, llamado Andor, empleado particular, y cinco compañeros más. Todos ellos, según declaraciones de los mismos detenidos, recibían grandes cantidades de dinero del extranjero.

Todos ellos han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

La propaganda roja en Francia

París.—Los elementos vascos están preparando un film de propaganda basado en los combates de Guernica. Pretenden explicar el factor sentimental del pueblo francés a base de pequeños éban donados, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres. Cuentan con el apoyo decidido de la embajada de México, pues incluso les ha facilitado dinero y material para el film, tomando con los refugiados en aquella república. Quiere también demostrar la intervención italiana especialmente en los combates del país vasco para excitar el patriotismo francés. Dicha película se proyectará en sesión privada dentro de unos días antes de conseguir la autorización de proyectarla en público.

EL MINISTRO ALEMAN, VON FUNK, A BUDAPEST

Budapest, 7.—Según comunica el subsecretario de Estado, mañana llegará a esta ciudad el ministro del Reich, von Funk. Celebrará una reunión con el presidente del Consejo de ministros, M. Darany, el ministro de Estado, M. Canya, y el de Instrucción, M. Homan.—(Faro).

Comienza en Londres la Conferencia del partido conservador

Londres, 8 (madrugada).—Predomina la opinión de que la Conferencia del partido conservador, que empieza hoy, no traerá ninguna sorpresa. Se declara que la Churchill hará largas declaraciones con motivo de la discusión de una resolución sobre la política exterior del Gobierno británico. Lord Plymouth hablará en nombre de Eden y del Gobierno.—(D. N. B.).

Suscripción en Zaragoza para el «Acorazado España»

El gobierno militar de Zaragoza ha recaudado hasta el día de la fecha para la adquisición del nuevo «Acorazado España» la cantidad de 279 550 con 37 pesetas.

El día 12 hablará García Sanchiz en Zaragoza

Zaragoza.—El día 12 de octubre Fiesta de la Raza, en el Teatro Patrio, dará su arauciada charla García Sanchiz a las siete de la tarde, sobre el tema «La Hispanidad».

Convocatoria especial de la Cámara norteamericana

Washington, 8.—M. Roosevelt volvió en la mañana de hoy del Ite Park, anunciando la convocatoria de una sesión especial de la Cámara en la primera quincena de noviembre.—(Farc).

APUNTES

No se asusten los lectores: mañana acabamos con la semana del loco. Puede que el que esto escribe no llegue con la poca razón que le queda a esa fecha. Entonces el sábado saldría el mejor Apunte sobre locos. No lo deseo, porque en tal caso sería hecho inconscientemente, como cualquier crimen pasional o como el nacimiento de una calabaza. Y la verdad: no tengo ningún anhelo de pertenecer a la honrada familia de las cucurbitáceas.

Pero es el caso que yo mismo dudo ya si no estaré algo demente. Estoy preocupado y creo que acabaré por ser un loco cualquiera.

Lector: ¿Usted no ha ido alguna vez hablando solo, por la calle, y al advertirlo se ha puesto a cantar, por disímulo? ¿Sí? Pues es un propenso a la demencia.

¿Usted no ha reído los chistes que le contaba aquella rubia, más porque los contaba ella que porque tuviera gracia? ¿No? ¿Jamás? Pues en loco no sé; pero en tonto, sí acaba usted.

¿Usted no ha pasado nunca por la calle Real, camino del Cambrón? ¿No? Le felicito, amigo. Pasar por la calle Real significa estar a dos pasos del Manicomio.

Yo he cruzado la calle Real, he reído con una rubia y hasta he hablado solo.

Figúrese usted si no es para preocuparse...

La venta de material de guerra en los Estados Unidos importó en septiembre 18 millones de dólares

Washington, 8 (madrugada).—Las relaciones de los permisos de exportaciones facilitadas por el Ministerio de Estado demuestra que la Unión Soviética hizo compras extraordinarias de material de guerra en Septiembre. Rusia invirtió más de medio millón de dólares en la compra de materiales destinados a dos acorazados. Desde hace tiempos los Soviets habían demostrado el mayor interés en la construcción de estos nuevos acorazados. La venta de material de guerra al extranjero llegó en Septiembre a 18 millones de dólares. China figura en primer lugar con una cifra de 2.800.000 dólares, cuya cantidad invirtió en bombas, torpedos, minas, etc. Argentina figura en segundo lugar con 1.400.000 dólares.

Crónica de la situación militar

Salamanca, 8 (madrugada).—Ayer fué día de violento temporal en el Norte, aunque nuestras fuerzas, para no perder la costumbre de avanzar en el sector oriental, avanzaron por el centro, buscando la aproximación del ángulo defensivo enemigo, y en el frente Sur, la Sierra de Tornos y el Cordal de Donga, a la derecha de la carretera de Terna, que nota ya la presencia de nuestros soldados.

Pero el barómetro ha subido y el tiempo tiende a mejorar. Un poco de sol durante unos cuantos días y se iniciará la segunda fase de nuestra ofensiva sobre Asturias. La conquista del antiguo principado adquirirá todavía una mayor resonancia que la liberación de Bilbao y Santander. Supondrá el aplastamiento total y definitivo de la revolución comunista del Norte, y nuestras columnas avanzarán como un alud sobre los objetivos finales.

No importa que la orografía sea la más accidentada de toda Europa y que sus empinadas vertientes originen caudalosas corrientes fluviales; la carta está jugada, y nuestros soldados tienen en sus manos los mejores triunfos. Mientras el tiempo se asegura, podemos dedicar algunos minutos para hacer un breve estudio comparativo de nuestra ofensiva realizada en el Norte y así poder deducir las debidas consecuencias.

La conquista de Santander, realizada en doce días, fué llevada por tres vías principales: la carretera de Reinosa, la de Burgos Santander y la de la costa.

La liberación de Vizcaya también se inició rompiendo el frente Sur por Ochandiano y Urucea, y en seguida se simultanearon los avances por la costa de Lequeitio y por las vías interiores de Marquina y Durango.

Ahora, ante la inminente liberación de Asturias, tenemos que buscar un paralelo con estas dos victorias del Norte, y advertir que Asturias tiene una mayor semejanza por haberse realizado nuestra ofensiva en épocas, como son la primavera y el otoño. Sin embargo, tenemos que apuntar que por el terreno asturiano, aunque más difícil que el vasco, también dispone de más vías para su invasión.

En Vizcaya, nuestra ofensiva fué llevada por cuatro grandes jefes. En Asturias nos encontramos, después de cerrada la primera fase de nuestras operaciones, con ocho grandes pasos para caer sobre los mineros asturianos. Vamos a citarlos para conocimiento de nuestros lectores.

Carretera del litoral, cuya cabeza es Ribadesella; carretera interior de Cangas de Onís; carretera que parte desde Oveja de Sajambre; rutas paralelas que en dirección noroeste van hacia Pola de Lebiñana y Mieres; eje central que saliendo de Pajares, baja a Oviedo y Gijón; a la derecha, carretera de la Vecilla, que subiendo por Noceda pasa por el Puerto de Vegarada a la izquierda; a la izquierda carretera de Pola de Somiedo que pasa por Belmonte. En este frente, cuyas cabezas de partido, situados en terreno alto y ventajoso, se encuentran en nuestro poder. Lo que puede suceder de pues de conocidos estos detalles, se adivinará sin necesidad de hacer grandes esfuerzos ni gastar mucho fósforo. Un poco de sol y la resistencia marxista del norte quedará aplastada definitivamente y después... Después, todas las líneas rojas que desde el Alto de Aragón pasan por Teruel y forman bolsa alrededor de la capital de España y descienden aquí por el Tajo hasta Extremadura, para escaparse de Córdoba y Granada, o ir a morir a Motril, sufrirán una sacudida terrible de nuestro Ejército del norte, a vezado en fuertes choques en las montañas cántabras que se volcará sobre el frente de Levante.

La labor será lisa, llana y manchega y al final tendrá acentos de hecatombe, y los manejos de los rojos se derrumbarán con tanto estruendo, que es muy posible que de los dirigentes marxistas no queden ni los rabos.

Nuestras tropas, a menos de tres kilómetros de Cangas de Onís

Covadonga, 8 (madrugada). (Crónica de Spectator). Ha aparecido el sol, se ha secado, aunque no del todo, el barro de los zapatos, y hemos seguido caminando. Es de suponer que los rojos no serán partidarios de aquella frase que dice: «El sol sale para todos»; porque apenas ha surgido de nuevo entre los celajes, ellos han vuelto a verse en apurado compromiso.

Estábamos antes del temporal en Onís, en la carretera de Cabrales a Cangas de Onís, y a pesar de la tremenda lluvia y de la densa niebla pudimos llegar a Covadonga tal como os conté la otra noche, a través de las montañas y los riscos. También avanzamos por la orilla de Sella y subimos por la ruta de Cangas de Onís. Por aquí los jalones fueron Mesta, y ayer Corao. Esta ha sido precisamente mi ruta de hoy. La carretera ha sido completamente reparada, y desde Arenas de Cabrales no queda un recuerdo sobre la ruta, como no sea este nuevo puente flamante, que demuestra el tenaz y rápido trabajo de nuestros ingenieros.

El pueblo de Mesta, de donde el enemigo tuvo que salir apresurada-

mente, porque no sospechara que entre pleno temporal iba a ser desalojado, no ha sufrido los horrores de la guerra con la inclemencia de otras aldeas. Hay que seguir más allá hasta Corao, salvando también los puentes, que han sido reparados en dos días, para darse cuenta de toda la feroz vesania que anima la bestialidad de esta gente, que van a destruir paso a paso la tierra asturiana para que no quede piedra sobre piedra. Corao era un pueblo optimista y alegre, donde incluso veraneaban algunas familias. Pues bien, absolutamente todas las casas de mediana apariencia, después de saqueadas y destruidas, fueron prendidas fuego para que no quedaran de Corao más que estos paredones negros que son hoy una protesta dura y vibrante, contra las hordas rojas que huyen.

Más allá de Corao, el estruendo de la guerra tiene ecos de violencia terrible. Los rojos aprovecharon bien estas jornadas de inclemencia atmosférica para preparar una resistencia en los últimos escalones. Por fortuna la benignidad del día ha permitido que los artilleros se despañen a su gusto buscando las

concentraciones enemigas y que la aviación vuelva de nuevo a hacer su aparición en el cielo persiguiendo con precisión matemática los objetivos que han de ser batidos inmediatamente.

Esta misma tarde nuestros soldados han continuado su marcha por la carretera que va a Cangas de Onís, y luego de rodear el lugar de Soto han quedado, cuando yo abandoné el campo, a menos de tres kilómetros de distancia de la ciudad.

En otros sectores la hostilidad ha reinado también y en Oviedo nuestros técnicos de la dinamita les han dado un susto a los rojos que todavía pe sisten en sus maquinaciones criminales.

En cuanto al sector de León, nuestros valientes soldados han ocupado por completo la Sierra de los Tornos y han rebasado el pueblo de Pendones. Si el temporal es cierto que va de pasada y el astro rey se decide y protegernos a iluminarnos unas cuantas jornadas, presumo que van ustedes a conocer novedades de interés; esas mismas novedades que a mí me va a caer la suerte de presenciar.